
令和２年度 第２回釧路市社会教育委員会議 【会議録】 

 

日時  令和３年２月１９日（金）午前１１:００～１２:００ 

場所  釧路市生涯学習センター ８０１号室 

 

１．出席委員  １５名中１４名出席 

         田丸典彦委員（委員長）、石田憲一委員（副委員長）、大嶋春香委員、 

加賀谷淑子委員、北村剛委員、久原陽子委員、小山礼子委員、 

佐川政志委員、田中達也委員、中野彌委員、中山美知子委員、 

鳴海厚委員、濱口憲太委員、藤原節男委員 

（欠席１名：中西紗織委員） 

 

２．市出席者  岡部教育長、津田生涯学習部長、澤口生涯学習課長、伊藤生涯学習課長補佐、 

守田主査、大戸主事、安倍美術館長、工藤生涯学習部次長、佐藤博物館長、 

中村動物園長、牧野阿寒生涯学習課長、仲谷音別生涯学習課長、 

高嶋学校教育部次長                    計１３名 

 

３．議事 

   （１）釧路市社会教育推進計画第２次（令和元年度）実施計画評価結果について 

   （２）令和３年度各課主要事業等説明 

   （３）令和３年度会議・研修等の予定 

（４）その他 

 

４．議事説明内容と質問等 

   議事（１）釧路市社会教育推進計画第２次（令和元年度）実施計画評価結果について 

   生涯学習課より、令和元年度の事業結果における評価結果について、評価比率から見る分析及び

委員コメントをもとに説明した。 

   （質問なし） 

 

 

   議事（２）令和３年度各課主要事業等説明 

   各課より、関係各課の令和３年度主要事業の説明を行った。 

   生涯学習課：①文化芸術振興事業について ②子ども読書活動の推進について 

         ③図書館運営について ④アイヌ文化振興について 

   美 術 館：①市立美術館企画展について ②所蔵作品展について  

         ③第６９回郷土作家展について ④所蔵作品巡回事業について 

 



   スポーツ課：①スポーツ合宿誘致推進事業について ②第４９回釧路湿原マラソンについて 

         ③第１６回全日本少年アイスホッケー大会（中学生・男子の部）について 

   博 物 館：①アイヌ政策推進交付金事業について ②博物館施設整備費について 

         ③自然観察等教育普及活動費について 

   動 物 園：①キリン（コハク）用獣舎及び放飼場整備について  

②サル舎二十扉整備工事について ③水道設備更新について 

④アイヌ政策推進交付金事業について 

阿寒生涯学習課：①阿寒町公民館講座について ②マリモの保護研究事業について 

音別生涯学習課：①成人・女性・高齢者の生涯学習の振興について  

②芸術・文化活動の振興について ③青少年教育の振興について 

④スポーツの普及・振興について 

  教育支援課：①青少年健全育成事業について ②青少年教育活動事業について 

        ③コミュニティ・スクール活用推進事業について 

        ④地域人材育成推進事業について ⑤放課後子どもプラン（放課後チャレンジ教室） 

について ⑥家庭教育支援事業について ⑦キャリア教育推進事業について  

⑧不登校等児童生徒体験学習事業について ⑨防災教育の推進について 

⑩街頭補導について ⑪有害環境浄化活動について  

⑫釧路市ファミリーサポート事業について  

⑬子どもの安全確保に向けた取組について 

 

【質 問】 

 

①委員→生涯学習課 

   委   員：文化芸術、生涯学習にかかわる団体・サークル会員の高齢化問題について、課題解決へ

の具体的方策を見つけることは簡単ではないが、現実問題として、コロナ禍の影響もあ

るなか、各団体への加入者が減少している。この点について重要課題として取り上げて

いただき、行政としても何かしらの方策を考えてほしいと思う。 

   生涯学習課：要望・意見として承る。高齢化問題は長年懸案事項として掲げており、サークル関係の高

齢化により活動も停滞気味であると感じていた。そこに新型コロナウイルスの影響もあり、

活動を停止にするサークルが見受けられるようになった。具体的な改善策については、頭

を悩ませているところであり、文化団体の方々の声も聴きながら、どういうことができる

かを考えていきたい。今後とも社会教育活動を続ける中で、新型コロナウイルスの状況化

の中でも継続していくことができる方法を、関係団体の皆さまと共に考えていきたい。 

 

 

 

 

 



 

②委員→動物園 

委   員：動物園内の看板の表記について、アイヌ語の記載はされているか。 

動 物 園：すべて載せているわけではなく、一部に載せている。 

委   員：表示についての心がけを大事にしてほしい。例えば春採湖についても、植物等説明看

板にアイヌ語をいれるなど、様々な場所・形でアイヌ語に親しめるような取り組みを

実施していってほしい。 

教 育 長：アイヌ文化振興については、教育委員会のみならず、釧路市全庁的な対応が必要だと

思っており、釧路市役所としても同様であると考えております。今後も貴重なご意見

を参考として取り組んでまいります。 

 

③委員→教育支援課 

委   員：コミュニティ・スクール活用推進事業と釧路市ファミリーサポート事業の関連性につ

いて理解したいので教えてほしい。 

教育支援課：コミュニティ・スクールに関しては、学校と保護者、地域の方々の三者が協働しながら、

子ども達の学びの環境作りを進めていくための制度であり、授業以外での取り組みとして

も実践していくものである。 

ファミリーサポート事業に関しては、家庭教育支援や不登校生徒支援といった事業と密接

に関連している。社会情勢が複雑化しているなか、不登校などの支援を必要としている子

どもが増えてきており、学校になかなか通学できない子どもを、学校とは違った学びの場・

社会との繋がりを失わないよう、サポーターが中間地点となるような取り組みであり、い

ずれ学校へ戻れるよう、個別にサポートしていく取り組みである。 

 

 

   議事（３）令和３年度会議・研修等の予定 

   生涯学習課より、令和３年度の会議や研修会などの開催予定について説明を行い、 

   正式な案内が届き次第、お知らせすることとした。 

   （質問なし） 

 

 

   議事（４）その他 

   生涯学習課より、令和３年１月１０日（日）に開催予定としていた「２０２１くしろ２０歳のつ

どい」が延期とし、延期後の日程として令和３年８月１４日（土）に開催することを報告した。 

   また、令和２年８月２０日付で、令和２年度釧路管内市町村永年勤続功労社会教育委員表彰を 

小山委員と中山委員が受賞し、令和２年１０月１日付で令和２年度北海道永年勤続功労社会教育

委員表彰を田丸委員が受賞したことを報告した。 

（質問なし） 


